



Justicia

Sobre el Observatorio de Justicia Transicional de Colombia (OJTC)



El Observatorio de Justicia Transicional de Colombia (OJTC), creado mediante Resolución 0931 de 2022, es una apuesta del Ministerio de Justicia y del Derecho dirigida a producir y difundir conocimientos en materia de justicia transicional, con el objetivo de fomentar debates pluralistas sobre el tema e impactar las políticas públicas sobre justicia transicional y justicia restaurativa en Colombia.

A lo largo de su historia, en el país se han implementado diversos mecanismos para desactivar el accionar de los grupos armados y para brindarles a las víctimas del conflicto acceso a sus derechos a la verdad, la justicia, la reparación y la no repetición. Conocer y analizar dichas experiencias, dimensionar los retos y las oportunidades que ofrecen, contrastar con otras experiencias, nacionales e internacionales, y aportar conocimiento técnico a un diálogo amplio sobre la construcción de paz, son derroteros del Observatorio de Justicia Transicional de Colombia.

Foto: Comisión de la Verdad

¿Qué hace el Observatorio?

El OJTC produce, analiza y/o difunde investigaciones, estudios, análisis de datos, piezas informativas, entre otros, sobre justicia transicional y restaurativa en Colombia.

De esta manera, entidades del Sistema Integral de Paz (JEP, UBPD, Comité de Seguimiento a las recomendaciones de la CEV); otros sistemas de justicia (como Justicia y Paz); el Sistema Nacional de la atención y reparación integral a víctimas del conflicto armado (SNARIV); los Sistemas Nacionales de Ciencia, Tecnología e Innovación; organizaciones de la sociedad civil y; organizaciones de víctimas, pueden contar con el OJTC como un referente y aliado técnico clave en materia de justicia transicional, lucha contra la impunidad y acciones de mejora en la política de Estado en materia de Justicia Transicional.

[Clic para conocer más sobre el Observatorio](#)



Foto: Comisión de la Verdad

Algunos resultados del trabajo realizado por el Observatorio

Estudios



El OJTC produce conocimientos en justicia transicional y justicia restaurativa para fomentar un diálogo pluralista que permita la apropiación social de los mismos, en el escenario nacional. El primer estudio del OJTC, *Transiciones Justas en Clave Restaurativa*, aporta al debate actual sobre las formas en las que pueden orientarse el diseño e implementación de medidas y sanciones restaurativas que contribuyan efectivamente a reparar y restaurar los daños causados por las violencias basadas en género y por prejuicio a las mujeres y personas LGBTIQ+.

Eventos, seminarios y otros espacios de formación



De la mano de aliados clave, el OJTC organiza periódicamente diferentes espacios que estimulan la apropiación social de los conocimientos sobre justicia transicional, así como el fortalecimiento técnico del equipo de la Dirección de Justicia Transicional del Ministerio de Justicia.

Boletín Miradas a la Paz



Periódicamente, el OJTC produce y/o compila piezas de investigación cortas y rigurosas sobre la actualidad de la justicia transicional en Colombia, y las difunde a través del boletín.

Piezas informativas



El OJTC desarrolla análisis rigurosos sobre temas clave de la justicia transicional y restaurativa y los difunde en formatos sencillos que permitan comprender el estado de la implementación de diferentes políticas públicas en la materia.

[Clic para ver](#)



Foto: Comisión de la Verdad